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Stadt Grevesmühlen
Umweltausschuss Stadt Grevesmühlen

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Grevesmühlen

Sitzungstermin: Montag, 11.06.2018

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr

Sitzungsende: 19:15 Uhr

Ort, Raum: vor dem Rathaus

Anwesende Mitglieder

Vorsitz
Herr Gerrit Uhle
Mitglieder
Frau Christiane Münter
Herr Peter Neumann
Frau Petra Strübing
Verwaltung
Frau Lisa Marie Hahn MA Bauamt

Herr Holger Janke Leiter Bauamt

Gäste
Herr Dr. Udo Brockmann
Herr Hering (Hoikendorf) Gast

Abwesend

Mitglieder
Herr Klaus Erdmann entschuldigt

Herr Ralf Grote entschuldigt

Herr Guido Putzer entschuldigt

Herr Roland Siegerth nicht anwesend

Herr Mario Wehr nicht anwesend

Tagesordnung:
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung



Seite: 2/4

4 Bestätigung der Niederschrift vom 09.04.2018

5 Ortsbesichtigung Stadtgebiet per Rad
(Start Marktplatz, Ploggensee, Hamberge, Hoikendorf, Ende Marktplatz)

6 Anfragen und Sonstiges

Protokoll:
Öffentlicher Teil
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
 
Herr Uhle eröffnet die Sitzung des Umweltausschusses und begrüßt alle anwesenden 
Ausschussmitglieder und Gäste. Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Der 
Umweltausschuss ist nicht beschlussfähig, 4 von 9 Ausschussmitgliedern sind anwesend.
  
zu 2 Einwohnerfragestunde

Herr Neumann informiert die Verwaltung, dass zwei Bäume beim Gewerbegebiet Hilfe 
benötigen, da durch die andauernde Trockenheit die Wasserversorgung fehlt.

Herr Uhle fügt hinzu, dass generell Hilfe für die Bäume notwendig sei, da die Trockenheit 
schon lange andauert.

Herr Neumann empfiehlt eine Anschaffung von Rosen-Rankhilfen in der Stadt, da dies zu 
einer Verschönerung beitragen würde.

Frau Münter fügt hinzu, dass  ein „Stadtkümmerer“ als Ansprechpartner sinnvoll wäre, da 
solche Projekte beispielsweise durch Menschen mit spezieller Erfahrung herangetrieben und 
organisiert werden können. 
 
Herr Uhle schlägt vor, dass Herr Neumann zur nächsten Sitzung Beispiele für Rankhilfen 
heraussucht und der Umweltausschuss auf dieser Basis weitere Überlegungen trifft.

Herr Neumann stimmt dem Vorschlag zu.

Frau Münter lobt die Bepflanzung vor der Volks- und Raiffeisenbank.

Herr Neumann merkt an, dass am westlichen Ufer des Ploggensees immer noch kleinere 
Enten- und Gänseküken durch die Filterglocke hineingesogen werden können. 

Herr Janke führt hierzu an, dass die Verwaltung beim Wasserbodenverband nachhakt und 
eine Lösung gesucht wird.

Frau Strübing weist darauf hin, dass bei der Gebhardstraße, in Richtung der Brücke 
Schweriner Straße, Steine die Straße blockieren.

Herr Janke teilt diesbezüglich mit, dass die Verwaltung sich darum kümmern wird.
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zu 3 Bestätigung der Tagesordnung
   
Die Tagesordnung wird von den Ausschussmitgliedern in vorliegender Fassung einstimmig 
angenommen. 

zu 4 Bestätigung der Niederschrift vom 09.04.2018
   
Die Sitzungsniederschrift vom 09.04.2018 wird mit folgendem Ergebnis gebilligt.

Abstimmungsergebnis:   
Ja- Stimmen: 4
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

zu 5 Ortsbesichtigung Stadtgebiet per Rad
(Start Marktplatz, Ploggensee, Hamberge, Hoikendorf, Ende Marktplatz)

Marktplatz Grevesmühlen

Frau Hahn informiert die anwesenden Mitglieder über die Ausgleichspflanzungen in der 
Stadt Grevesmühlen.

Ausgleichspflanzung Grevesmühlen:

 Im Jahr 2016 wurden in Questin neun Kastanien und ein Ahorn gefällt. Weiterhin 
wurde dort im Jahr 2017 eine weitere Kastanie gefällt. Hierzu wird ein Ausgleich von 
insgesamt elf Bäumen in der Dorfstraße in Questin geplant(Gem. Questin, Flur 1, 
Flurstück 124). 
Der Umweltausschuss empfiehlt eine schwedische Mehlbeere zu pflanzen, falls 
die untere Naturschutzbehörde nicht zustimmt, soll ein Ahorn gepflanzt 
werden.

 Im Jahr 2017 wurde eine Kastanie auf der Bürgerwiese gefällt. 
Als Ausgleichspflanzung schlägt der Umweltausschuss vor, dass eine rot 
blühende Roßkastanie gepflanzt wird. 

 Im Jahr 2018 wurden drei Flügelnüsse im Grünen Weg gefällt. Als Ausgleich soll ein 
Baum im Stadtgebiet von Grevesmühlen gepflanzt werden. 
Laut den anwesenden Mitgliedern des Umweltausschusses wäre die 
Flügelnuss eine sinnvolle Ausgleichspflanzung, falls die untere 
Bauaufsichtsbehörde nicht zustimmt, soll ein Ahorn gepflanzt werden.

Herr Uhle wünscht sich im Stadtgebiet von Grevesmühlen mehr Spielraum zur 
Neupflanzung von Bäumen. Hierbei wäre eine Erklärung von rechtlichen Zusammenhängen 
mit der Thematik hilfreich. 

Ploggensee über Hamberge nach Hoikendorf

Herr Janke stellt fest, dass eine Erosionsspülung zwischen dem Ende des Weges am 
Ploggensee und der Treppe Richtung Hamberge aufgetreten ist.

Herr Janke merkt an, dass der Wanderweg bis Hamberge in einem guten Zustand ist und 
selbst mit Fahrrad ausreichend befahrbar ist. Als Wanderweg ist der Abschnitt zwischen 
Hoikendorf und dem Everstorfer Forst als gut zu bewerten. Mit dem Fahrrad ist die Strecke 
nicht optimal zu befahren. 
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Herr Hering meldet sich zu Wort und fügt hinzu, dass es an Beschilderungen der 
Wanderwege fehlt. 

Herr Janke bestätigt die Notwendigkeit der Beschilderung/Kennzeichnung und sichert zu, 
dass sich die Verwaltung darum kümmern wird.

zu 6 Anfragen und Sonstiges

Es liegen keine Anfragen vor. 

Gerrit Uhle
Ausschussvorsitzender

Robert Paul Eckfeldt
Protokollant/in
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